

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metodologi Penelitian

Menurut Suharsimi Arikunto (1992) adalah cara yang diperoleh oleh peneliti dalam pengumpulan dan penelitian. Dalam menyajikan kerangka ilmiah, adapun penelitian ini disusun menggunakan metode penelitian sebagai berikut:

1. Metode dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (*field research*) yang bersifat kualitatif. Metode kualitatif yaitu penelitian yang berasal dari ilmu sosial untuk meneliti masalah-masalah dan fenomena sosial kemasyarakatan secara mendalam dengan wilayah penelitian atau populasi relatif kecil.

2. Jenis dan Sumber Data

a. Jenis Data

Pada jenis penelitian ini menggunakan data kualitatif, tetapi lebih menjelaskan penyajian dengan analisis data yang dilakukan berbagai cara seperti wawancara mendalam, observasi baik yang terlihat atau tidak, kelompok eksperimen, analisis teks, group terfokus, analisis dokumenter, dan sebagainya.

b. Sumber Data

Pada penelitian ini cara memperoleh data berasal dari dua sumber yaitu, sumber data primer dan sumber data sekunder. Sumber data primer merupakan data penelitian yang didapatkan dari sumber utama baik individu atau kelompok, dalam penelitian ini sumber data primer ialah hasil wawancara dengan

Pimpinan Media As-Sajidin yaitu Pemimpin Redaksi yaitu Bangun Lubis serta Redaktur assajidin.com yaitu Novi Amanah.

Adapun data sekunder ialah pelengkap pada sumber data primer. Sumber data sekunder dapat berupa tulisan atau buku yang memiliki kaitan dengan subjek penelitian ini yaitu media As-Sajidin.

3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah cara yang digunakan peneliti dalam mendapatkan data di lapangan. Pada penelitian ini teknik pengumpulan data sebagai berikut:

a. Observasi

Suatu cara untuk mengumpulkan data penelitian²⁷. Peneliti melakukan pengamatan langsung terhadap objek, situasi, konteks dan maknanya dalam upaya mengumpulkan data penelitian. Peneliti dapat mengamati komunitas tertentu untuk memahami kebiasaan atau cara kerja mereka. Kemudian membuat laporan berdasarkan apa yang dilihat, didengar, dan dirasakan selama observasi. Objek observasi ini ialah kantor media As-Sajidin. Teknik observasi dilakukan untuk memastikan data yang diberikan oleh informan penelitian benar-benar objektif dan akurat

²⁷Sedarmayanti dan Syarifudin Hidayat, *Metodologi Penelitian*, (Bandung: Mandar Maju, 2011) h.71

b. Wawancara

Wawancara adalah tanya jawab secara langsung antara peneliti dengan narasumber²⁸. Pertanyaan dalam wawancara ini bertujuan untuk mencari data serta fakta yang dibutuhkan peneliti²⁹. Pada penelitian ini wawancara akan dilakukan peneliti dengan pimpinan redaksi media as-sajidin dan wartawan yang bekerja pada media as-sajidin.

c. Dokumentasi

Dokumentasi adalah data penelitian yang memuat informasi mengenai suatu objek atau kejadian masa lalu yang dikumpulkan, dicatat, dan disusun dalam arsip. Dokumen yang berbentuk tulisan seperti artikel, biografi serta sejarah kehidupan.

Secara interpretatif dapat diartikan bahwa dokumen merupakan rekaman kejadian masa lalu yang ditulis atau dicetak, dapat merupakan catatan anekdot, surat, buku harian dan dokumen-dokumen. Pada penelitian ini dokumentasi berupa surat atau dokumen yang berhubungan dengan media as-sajidin. Teknik ini digunakan untuk mendapatkan data objektif tentang media as-sajidin

4. Teknik Analisis Data

Pada penelitian ini, analisis data yang digunakan ialah teknik analisis data menurut Miles dan Humberman. Tahapan analisis data sebagai berikut :

²⁸Indrayanto, *Metedologi Penelitian Sebagai Suatu Pengantar Teori dan Praktik*, (Palembang; Noerfikri, 2017) h.152

²⁹*op.cit.*, h.75

a. Pengumpulan data

Peneliti mengumpulkan data dengan objektif dan sesuai dengan fakta yang di peroleh dari hasil observasi dan wawancara di lapangan. Dalam hal ini pengumpulan data yang berkaitan dengan Media As-Sajidin

b. Reduksi data

Reduksi data merupakan suatu bentuk analisis yang menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu, dan mengorganisasikan data-data yang direduksi, memberikan gambaran yang lebih mendalam mengenai hasil pengamatan dan mempermudah penelitian untuk mencari apabila sewaktu diperlukan.

Pada tahap ini, peneliti akan memilih data dan menyusun catatan yang dibutuhkan, kemudian membuat rancangan konsep penjelasan yang terkait dengan pembahasan

c. Penyajian data

Miles dan Humberman mengemukakan, dalam penyajian data penelii menjelaskan secara singkat dan jelas agar memudahkan dalam memahami masalah yang diteliti. Dalam hal ini penjelasan tersebut bisa secara keseluruhan atau bagian demi bagian.

d. Penarikan kesimpulan

Setelah data disajikan maka dilakukan penarikan kesimpulan. Kesimpulan dapat dilakukan dengan keputusan berdasarkan pada reduksi data, dan penyajian data yang merupakan jawaban atas masalah yang diangkat dalam penelitian³⁰.

5. Lokasi Penelitian

Penelitian ini berlokasi di Media Islam As-Sajidin yang beralamat di Jalan R.Sukanto,8 Ilir Palembang.

B. Sistematika Pembahasan

Sistematika penelitian berisi tentang penjelasan dari masing-masing bab yang disajikan secara singkat dan jelas dari keseluruhan bagian skripsi ini.

Skripsi ini terdiri dari

1. BAB I :PENDAHULUAN,

Bab ini berisi Latar Belakang Masalah secara umum, Rumusan Masalah, Tujuan dan Kegunaan Penelitian, Tinjauan Pustaka, Kerangka Teori, Metodologi penelitian, serta Sistematika Penelitian.

2. BAB II : LANDASAN TEORI,

Bab ini Tinjauan Pustakadan berisibeberapa teori yang berhubungan topik pembahasan yaitu dengan jurnalisme dakwah.

3. BAB III : DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN

Bab ini meliputi letak geografis wilayah penelitian, struktur kepengurusan,

³⁰Bagong Suyanto dan Sutinah, *Metodologi Penelitian Sosial* (Jakarta: Kencana Prenada Media Group,2011) h.186

terbentuknya media As-Sajidin dan Alamat Kantor.

4. BAB IV : HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini memaparkan tentang hasil penelitian serta analisis data mengenai jurnalisme dakwah pada media as-sajidin.

5. BAB V : PENUTUP

Bab ini berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang diberikan. Pada bagian akhir terdapat Daftar Pustaka, Lampiran dan Riwayat Hidup.